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微博郑州

微话题：
爱情专列，你想脱单吗？

@魔转戒：为什么在郑州的时候
没有呢，离开郑州了，地铁都变得
这么可爱。
@酸酸酸辣粉：我要去坐，虽然我
上下班都不需要坐地铁，我是专门
去坐的，就是这么任性约起来吧。
@龙猫没有腰：萌萌哒。

社
会
评
谈从去年开始实施的《药品经营质

量管理规范》规定，药品批发零售企
业均须配备执业药师，药品零售企业
法定代表人或企业负责人也应具备
执业药师资格。这让一些还未取得
执业药师资格证的经营者犯了难，郑
州一些药店老板，不得不想办法应
对，租赁执业药师资格证的“生意”应
运而生。（12月23日《中国青年报》）

执业证书紧俏，由此衍生的“考
证经济”，格外火爆。“考证经济”不仅
催生了供求两旺的“办假证”业务，也
催生了异常活跃的“证件出租”产
业。“挂证”成利益链，“人证分离”成
行业潜规则，执业人员的职业操守，
及相关行业的道德诚信，均被利益链
和潜规则“绑架”，而同时被“绑架”
的，还有公共安全和服务质量。比
如，郑州一些药店，靠租执业药师资
格证卖药，便是一种唯利是图的“行
业规则”。

据中国医药物资协会统计，全国
执业药师的缺口约 60 万～90 万人。
注册执业药师供不应求，这就为虚假
注册提供了土壤。“挂证”药品零售企
业、中介机构与持证人员，在利益驱
动下各取所需，一拍即合，进一步加
剧了“人证分离”乱象。其结果不仅
危害我们刚刚建立起来的专业执业
药师制度，也影响了药品零售企业的
行业信誉，更会威胁到老百姓的身体
健康和生命安全。

调查显示，在城市中，有 50%应
去医院就诊的病人，未去就诊，而是
在家中自我用药，药当然来自于药
店。殊不知，其实这样很危险，因为
有些疾病症状看似相近，但由于个体
差异不同，发病原因也许不同，自行
用药很可能是乱下药，可能会产生严
重后果。比如，重庆一位老人发现尿
里面有很多泡沫，怀疑自己得了糖尿
病，就跑到药店去买了降糖药D860；

按说明书要求，他每次吃饭前都吃2
片，结果第二天即出现低血糖昏迷，
险些丧命。可见，如果药店没有执业
药师，给市民进行用药指导，是一件
非常可怕的事情。

因此，药店“租证”卖药，等于谋
财害命，当引起药品监管部门反思。
应严把执业医师准入关，将人事档案
存档证明，并作为必要条件，从多方
面对执业医师进行跟踪管理。同时，
实行合同备案及合同检查制，严格审
查执业医师的执业行为、执业质量，
并作为执业记录记入人事档案。再
者，加强对药店等药品零售企业的监
管，要求药店必须配备执业药师，并
成为一项硬指标，坚决制止和打击执
业药师“人证分离”乱象。特别是，通
过执业信息网，建立执业医师信用档
案及不良行为记录，加大对执业医师
监管力度。
□汪昌莲

药店“租证”等于谋财害命

2014年还剩不到10天的时间
了，如何搞定年终总结，成了网上热
议的话题。网友“鼠小弟”在微博中
写道：“就算你一年365天辛辛苦苦
工作，最后老板也可能没有太深印
象，但只要你能写一份精彩的年终
总结，即使每天都没怎么认真做事，
还是会给老板留下‘好员工’的印
象。”这段话虽然有些夸大其词，但
是道出了年终总结的重要性，不禁
让网友们纷纷感叹：“干得好不如写
得好啊！”（12月23日《江海晚报》）

在我看来，一份年终总结既无须
具备多么漂亮的文采，也无须洋洋洒
洒几万字的长篇大论，它的核心或者
说灵魂只有四个字：客观真实。

有了这四个字作为年终总结的
“金标准”，网友完全可以从“年终纠
结”中解脱出来，给自己，也给领导交
上一份满意的年终总结。首先，从篇
幅上来说，有话则多说，无话则少说，
但一定要符合客观实际，既不要谦虚
过度，也不要过于夸大其词，只需把
自己想说的话说出来，并且说到点子
上就可以了。其次，从内容上来看，
也要做好各种平衡，比如要平衡好个
人成绩和团体成绩之间的关系，既不
要让领导觉得自己啥都没做，也不能
抢别人和集体的功劳。

而年终终结的“客观真实”，也就
决定了从网络上购买年终总结是一件
很不妥当，甚至说很愚蠢的事情。因为
网络上的年终总结都是通过各种模板
写出来的，空话套话连篇，根本不具备
针对性，认真的领导一眼就能看出来。
最关键的是，这样的年终总结没有任何
参考价值和借鉴意义，不管是对个人还
是对企业单位，都等同于废纸一张。

其实要想不到年底陷入“年终纠
结”，还有一个切实可行的办法，那就是在
平时的工作中要养成写“月度总结”的习
惯，每月都把自己的工作总结一下，这样
到了年底，只要把“月度总结”进行简单的
梳理、整合，一份年终总结也就出来了，省
时省力，还不流于形式。□苑广阔

《爸爸去哪儿》等亲子综艺节目
走红后，不少明星带着孩子以代言人
的身份出现在各种广告中，这种现象
以后可能改变。近日，提请全国人大
常委会审议的广告法修订草案二审
稿规定，不得利用10周岁以下未成
年人作为广告代言人。根据二审稿，
今后如果违法利用10周岁以下未成
年人作为广告代言人，可能面临撤销
广告批准、没收广告费用及20万元
以上100万元以下的罚款。（12月23
日《新京报》）

为了“保护未成年人身心发展”，
故而拟禁 10 周岁以下儿童代言广
告。这样的立法逻辑，简洁明了似乎
也合情合理。虽然未有充足证据表
明，过早的广告代言，会直接侵害儿
童的权益。但，基于我们对儿童群体
心智特征的理解，大致可以确信，尽
可能将他们排除在商业世界之外，乃
是“规避意外伤害”的必要手段。事
实上，随着社会规制的不断健全，关
于弱势人群的保护，也势必会日益细
化和缜密。规范儿童代言，只是其中

种种努力之一。
在法律文本内，未满 10 周岁的

未成年人，被界定为“无民事行为能
力人”。这一类儿童，因其尚不具备
完整意志及成熟心智，故而显然无法
权衡利害、规避伤害。恰是有鉴于这
种种现实，“广告法”方才拟禁其从事
广告代言。可以说，这是一种前置性
的干预。它所要试图杜绝的，是一种
针对儿童的，潜在的、或然“危险”
的。其一方面减少了儿童被监护人
胁迫，从而被迫拍广告的情况；另一
方面，也从根本上排除了“广告代言”
给儿童成长带来的不确定性。

可以预见的是，从事“广告代
言”，难免会对相关儿童的“发展权”
造成侵犯：“代言行为”将儿童过早从
家庭和学校的庇护体系中，拉到了功
利化、市场化的商业世界……剧烈的
情境切换，会带来强烈的陌生感和适
应障碍，这很可能让孩童无力招架、
无所适从。儿童脆弱的身心，决定了
他们必须与父母、伙伴、老师等构成
稳定的联结，必须尽量固定身处于一

种熟悉的生存方式里。简单、纯粹的
生活秩序，才是儿童身心发展的最好
土壤。

其实，用年幼的未成年人代言广
告，本质上是利用儿童纯真、无辜、可
信的健康形象，来激发消费者的爱心
和轻信，从而兜售出特定产品。但是
问题在于，心智不完整的儿童，根本
没有能力评判商品优劣，又怎能站台
推销、推荐购买呢？作为无民事行为
能力人，未满10周岁的儿童，根本无
法承担起广告荐证者的法律责任！
从此角度看，禁止其参与代言活动，
同样也是提高广告可信度、捍卫消费
者权益的应有之义。

或许在不少人看来，禁止儿童代
言广告，会扼杀其通过自身努力，改
善生活的机会。此一说法看似有理，
实则模糊了一个根本性前提，也即一
个正常的社会，永远不能容忍儿童过
早担负成人的责任。无论是代言广
告，抑或是参与其他形式的营利活
动，都是儿童群体不可承受、不必承
受的重负。 □然玉

十二届全国人大常委会第十二
次会议12月22日上午开幕。今年8
月，全国人大常委会会议审议立法法
修正案草案一审稿时，一些常委会组
成人员提出“税收应由法定”。谢旭
人、尹中卿委员提出，征税、行政性收
费都应该制定法律。二审稿对全国
人大及其常委会的专属立法权事项
进一步细化。根据税收法定原则，将
税收一项单列出来，明确税种、纳税
人、征税对象、计税依据、税率和税收
征收管理等税收基本制度，只能由法
律规定。
（12月23日《郑州晚报》）

以近期频被热议的汽油消费税
为例，今年11月28日，国际油价大跌
之后，财政部发通知宣布：汽油在现
行单位税额基础上提高 0.12 元/升，
柴油提高 0.14 元/升；12 月 12 日，发
改委又下发通知，将汽、柴油消费税
单位税额分别提高 0.28 元和 0.16
元。如此绕行必要的征求民意环节，

更无视立法机关授权的“我有权就能
增税”的任性，引发了舆论和公众的
广泛质疑。

所以，尽管有业内人士认为，油
价持续下行，导致国内通缩预期再
现；国内上两轮油价调整，伴随着消
费税上涨而出现缩减。对于本轮调
价，消费税在上涨近 40%之后，短时
间内已经难有大的变化，所以市场
不必担心消费税问题。但因为“靴
子”尚未落地，公众还是会问：距离
下一次不受规范和制约的“半夜鸡
叫”的增税，还有多远？

所以公众的期待还是，一方面，
22日提请十二届全国人大常委会第
十二次会议审议的立法法修正案草
案二审稿，审时度势明确“税收基本
制度只能由法律规定，地方政府制
定的规章不得减损公民权利或增加
公民义务”，应被尽早表决通过，尽
早落实施行。另一方面，尽管公众
知晓并明白，逐步落实税收法定原

则需要一个循序渐进的过程，不能
急于求成，但公众还是期望，这个过
渡期应尽可能短，不能总是以“条件
不成熟”“条件不具备”为借口，一拖
再拖。

从报道中可知，今年的全国人代
会上，全国人大代表赵冬苓就税收立
法权回归人大问题提出具体时间表，
建议 5 年内完成税收立法权回归人
大。现在的问题是，落实“税收法
定”的时间表是否也以5年为限？因
为没有见到立法法修正案草案二审
稿全文，我们不得而知。而“税收法
定”的问题，此番即已明明白白地摆
在桌面上，相关方面当尽早明确路
线图和时间表的问题，回应公众的
隐隐期待。因为站位大而言之的深
化税改视角审视，力促“税收法定”
尽早落地，亦是至关重要的奠基性
工作之一，相关方面当倾尽全力及
早做好。
□赵若昀
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落实“税收法定”应有明确时间表

限制儿童代言
旨在规避不确定性伤害

莫让年终总结
成“年终纠结”

@中原网：专列将于今晚十点半
正式开出。乘客可以通过扫描
车厢内相关二维码，获得同坐爱
情专列的单身青年男女信息。
同时在每节车厢中还设有两个
搭讪专座，如果单身人士愿意被
搭讪，便可坐到搭讪专座上。
(相关新闻见今日本报A05版）
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